

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

España 10
Extranjero (Unión Postal) 15
Número suelto 10
Id. atrasado 10

MORAS DE DESPACHO

Empezará De las once de la mañana á las once de la noche y de las diez de la noche á las cuatro de la madrugada.
Administración: Desde las diez de la mañana hasta las diez de la noche.

TELÉFONO N.º 27

OFICINAS: Conquistador, 30

LA ACTUALIDAD

Notas sueltas

El ingreso en las Academias Militares

El ministro de la Guerra se propone variar el plan de estudios para el ingreso en la carrera militar. La lectura de la simple noticia telegráfica predispone el ánimo en favor de la reforma.

Actualmente se solicita del alumno un gran bagaje de matemáticas, que forman la parte principalísima de los exámenes de ingreso. Esa preparación unilateral, esa preferencia por una de las ramas de los conocimientos precisos en la carrera de las armas, se desecha en el nuevo plan en el que domina un mayor equilibrio entre los elementos de cultura del alumno militar.

Seguramente en 1913 regirá ya el nuevo plan.

Este constará de cinco ejercicios. El primero lo constituirá exámenes de gimnasia suelta; el segundo, Gramática, Francés y Dibujo de paisaje; el tercero, Geografía e Historias de España y Universal; el cuarto, Aritmética y Álgebra, y el quinto, Geometría.

Dicho plan será igual para todas las Academias militares.

En la convocatoria del año 13 se podrán presentar los certificados de los Institutos para las asignaturas que hoy se daban como válidas con ellos; pero el año 14 no servirán ya dichos certificados.

La especialización de los estudios que formarán el ingreso en las Academias, será una mayor garantía de su conocimiento por parte de los alumnos, en los cuales la gimnasia que lleva la fortaleza al cuerpo, cualidad indispensable para la vida de campaña, y la Geografía que familiariza al futuro oficial con los terrenos en que quizás tendrá que operar, son dos elementos cuya posesión más completa ha de elevar forzadamente el valor de los nuevos elementos directores en el Ejército español.

La sofisticación de los alimentos

Llegan hasta la redacción noticias de fuertes multas impuestas á fabricantes, sin conciencia, que empleaban en sus productos substancias nocivas á la salud.

He aquí una bella página á llenar por una autoridad municipal convencida de la importancia de la sanidad social y del poderosísimo influjo de la falsificación de las subsistencias en el estado mórbido de la población. Cada sofisticación que descubriese, cada alimento falsificado que encontrase serían para él nuevos motivos de gratitud de la ciudad de Palma.

En Barcelona se han constituido los vinticultores en denunciadores de quienes fabrican vino artificial y dañoso para la salud. Por aquí se cuentan fórmulas empleadas, que á su solo conocimiento arde el estómago y le gastralgia levanta su horrible cuadro de sufrimientos.

Todo se arreglaría, después de un escrupuloso examen y convencidos plenamente de la existencia de la falsificación perjudicial al cuerpo, con multar públicamente al autor de ella, procurando antes de dar ese paso rodearlo de todas las garantías para que no pudiera registrarse equivocación, ligereza ó malquerencias imperdonables porque representarian para el castigado el derribamiento del crédito público.

Cuando se convencieran los falsificadores que se daba de veras, por egoísmo abandonarían su nefasta obra.

El problema es importantísimo: hay falsificación que puede engendrar enfermedades que son la ruina de familias enteras. Cruzarse de brazos, cuando los análisis han demostrado la existencia del mal, revelaría falta de valor cívico y poco amor á la humanidad sobre la que se mantiene un azote del que se podría librar tan solo con la actuación enérgica de la autoridad.

POSTALES

Los molinos

Sobre la diaphanía de los horizontes, son los molinos de viento la nota alada, blanca, de nuestros paisajes.

Ora cimieran un alonzazo que oculta un villorrio apacible, ora borran los contornos de un camino que, enlazando unos pueblos, va demarcándose á lo lejos sobre la planicie vasta, ora prolongan el perfil de la ciudad bulliciosa que va á recostarse sobre la ancha cinta de arena que encuadra los cristales de la bahía, y siempre resultan un detalle simpático, como si ellos, participaran de la condición niveladora del pan que es sustento lo mismo de los pobres que de los ricos y que se amasa con la blanca harina que fluye de entre las muelas de los molinos.

En medio del alarde de trepidantes máquinas que se observa por doquiera, los viejos molinos siempre pendientes de los antojos del viento tornadizo, vienen á ser algo anacrónico que dejó rezagado el tiempo en su veloz carrera. Ellos sienten la nostalgia del pasado, mientras agonizan en un ambiente que no les es propicio. Y como gigantes achacosos, restos de una generación ya muerta, van sucumbiendo hoy uno y mañana otro, dejando de palpar sus entrañas voraces, plegándose para siempre su pomposo velamen, cayendo carcomidas sus paldas caperuzas, restando sólo la torre escueta, muda, como grandes pájaros alicortados. Entonces el mercantilismo humano, en una especie de profanación, los convierte con frecuencia en infectos cuchitriles ó en innobles tabernauchos.

Cuando después del bochorno de la siesta se despeza el viento canturreando en la fronda y mariposeando sobre el verde de los campos, es grato el ritmo y blanco batir de las antenas de los molinos, como unos grandes abanicos agitados sobre la somnolencia de los campos, mientras asoma por la ventana angosta la espolvoreada cabeza del molinero expiando el horizonte con todo el aire de una pregunta.

Los molinos contemporáneos de los carros toscos de oscilante vela y tardo rodar, parecían alentar con el bullicioso ajeteo de sus aspas á los pacientes trágicamente y sufridos viajeros allá al columbrarles en los límites del horizonte.

Ellos en alineada profusión, á pleno sol, en medio de cegadores derroches de luz, al ritmo de sus giros parecían cantar la armonía del blanco sobre el azul del cielo, azul de lapislázuli, saturado también de puntitos de oro.

Ellos en el misterio de las noches largas semejaban rígidos fantasmas de brazos descarnados.

Pero los molinos mueren, y así como las atalayas costaneras cerraron sus pupilas luminosas cansadas de vigilar, y se desmoronaron silenciosamente; ellos bajan sus brazos que se agitaron virilmente años y mas años, en el noble trabajo de ayudar al hombre á amasar su pan.

José M.ª TOUS y MAROTO.

COLABORACION

La caza de la foca de Reintrold Cronheim

También al cazador polar, a vezo á los peligros y fatigas propias de aquella altura, sobreviene una especie de espanto y sobresalto, cuando descubre una foca, por primera vez. Y se requieren nervios para no sentir fiebre cerval (Hirschliefer) al disparar el primer tiro mortal. Para poder apreciar y entender bien esta especialísima ocasión, debe uno conocer aquella solitaria comarca, eternamente helada, que circunda la más alta latitud de nuestro Planeta, é imaginarse el sorprendente efecto de sus brillantes cristales de hielo, de la silenciosa majestad de una Eternidad que al mismo tiempo que impone al hombre lo eleva y dignifica. Y esta blancura maravillosa iluminada por el palido brillo del Sol de media noche, con sus hermosos matices y reflejos, es la patria de aquel monstruo que nos parece como un resto de hace millones de años y de mundos que ya dejaron de existir. A quien le es dado tener la suerte, dejando á un lado las grandes vías de los turistas, de internarse en las soledades, que aun no holló planta humana alguna, puede ser como el oso blanco, incansable, busca y persigue su presa, y contemplar también como la osa juega en la nieve con su yegrecita prole. Estos magníficos y fieros animales no hacen caso de enemigos ni peligros; son señores absolutos de su comarca y así apenas huyen del hombre ni le respetan. Solamente á un con-

trario temen acercarse y éste es la foca. Por más que este anfíbio parece tan pasado y de difícil movimiento, posee tal fuerza, que cualquiera animal de presa es para él algo así como una pelota.

Y la foca, [exceptuando la ballena, es el único ser viviente, que también es temible y peligroso al hombre que habita ó visita las regiones árticas. Para hacer un disparo contra un cachorro cuando acompaña á la osa, su madre, es necesario que el cazador sea muy temerario, porque ésta no teme ningún peligro y la enfierece el estampido del fogonazo. En cambio, un animoso cazador puede acercarse á algunos pasos del bloque de hielo sobre el cual está la foca adormecida la que, casi siempre está acompañada de alguna ó varias otras, que por esta causa se las considera como sociales. Con sus grandes cuerpos, á menudo de tres metros de largo, apretándose entre sí, entregándose descurtidas al dulce sueño; dá miedo en verdad, contemplarlas de cerca. Su robusto y prolongado cuerpo tiene algo de forma cilíndrica ó de tonel y su pequeña cabeza se confunde casi por completo con su deformidad, solamente sus temibles colmillos, que al menos son de finísimo marfil, resaltan de su abultado labio superior, adornado de unas cerdas tan tiesas como duras, y como su nuca carece de movimiento, cuando quiere mirar de lado, tiene que girar los ojos.

Se puede únicamente matar de golpe una foca hiriéndola en la cabeza ó en el cuello, interesándola la vena yugular. Si sólo se consigue herirla ligeramente hay que hacer uso prontamente del harpón, porque de lo contrario se precipita ligera en el mar y la presa está irremisiblemente perdida para siempre; pero el harponeo es un oficio que exige tanta fuerza como destreza. No es de ningún modo cosa ligera conseguir que el afilado harpón atravesase la durísima piel de la víctima y que por medio de su gancho se quede en ella ó en la carne fuertemente agarrado. Y entonces empieza una lucha de vida ó muerte desde la embarcación, y es necesaria mucha sangre fría y ánimo para rematar y llevarse consigo la conquistada presa.

Apesar de tantos peligros, ha sido perseguida la foca de tal manera, que ya no puede hablarse de aquella multitud que antes existía de estos anfíbios de los mares polares. Ninguna consideración detiene al hombre: prefiere el sport, el marfil, y la piel de este animal, que le interesan en su aldea marítima, mejor que el vivir solamente de mariscos y pequeños cangrejos.

P. M. R.

Lecturas y Comentarios

Nuevo procedimiento para reconocer á los criminales.—La velocidad de un telegrama.—Nuevo invento de Edison.

Apesar de todo el cuidado con que se lleva el servicio de fechas antropométricas, resulta á veces difícil identificar un criminal reciente, y casi siempre esa identificación requiere largas investigaciones. Abo lido en 1832 el bárbaro procedimiento del hierro enrojecido, desde entonces viene siendo objeto de estudios la forma de reconocer desde el punto de vista judicial, y que al mismo tiempo pasara inadvertido para las personas iniciadas.

Todas las pruebas ahora, han resultado infructuosas. El doctor Severin loard, de Marsella, indica una nueva solución que parece resolver las dificultades del problema. Este procedimiento consiste en inyectar bajo la piel cierta cantidad de parafina en forma que determine una pequeña nudosidad, que, sin alterar sensiblemente el aspecto de la piel, permanece ignorada de todo el mundo. Si casualmente fuese descubierta por una tercera persona, podrá pasar por un pequeño quiste, acerca de cuyo origen judicial no sería posible concebir sospechas.

Los puntos de la piel escogida para esta inyección podían variar, según el delito cometido, y hasta según su gravedad. Desde hace algunos años la técnica operatoria de las inyecciones de parafina ha progresado mucho, y actualmente se comprueba que la inyección en frío ofrece ningún peligro. La parafina así inyectada no se resorbe, sino que se rodea de un tejido fibroso y el resultante queda marcado para siempre, pero de una manera discreta; de tal modo, que cuando el delincuente haya purgado su culpa podrá volver á ocupar un sitio en la sociedad.

Varios periodistas yanquis, reunidos en la Redacción del «New-York Times» han hecho un experimento encaminado á averiguar cuánto tiempo tarda un telegrama á dar la vuelta al mundo.

Desde la propia redacción expidiéndose un despacho de nueve palabras explicando el objeto del experimento, y que estaba dirigido al gerente del mismo periódico. El telegrama fué expedido á Honolulu, desde allí á Manila, y luego á Hong-Kong, Singapur y Bombay. Desde este último punto, por Suez, Gibraltar y Foyal (Azores), volvió á

Nueva-York á los diez y seis minutos justos de haber sido expedido.

Este, sin embargo, no es un «record», por que cuando se inauguró el cable del Pacífico, el telegrama oficial en que se anunciaba la noticia recorrió el mundo en nueve minutos y medio. Pero en aquella ocasión se tuvo cuidado de que estuviera libre toda la línea, medida que no ha sido posible adoptar en el mensaje del «New-York Times».

Un cablegrama de Nueva York dice que el eminente inventor Edison ha propuesto á mister Taft una máquina electoral ingeniosísima, combinando el fonógrafo con el cinematógrafo.

Mientras el fonógrafo pronuncie un discurso ó alocuciones, el cinematógrafo reproduce los gestos apropiados del orador.

Edison ofrece vender al Comité nacional republicano la exclusividad de su invento, á fin de que sirva de propaganda á favor de Taft en la próxima elección.

ARGOS

Dice Madame

Thebes

El año 1912

París.—El periódico «Le Matin» se ha oído de una confidencia que el célebre profeta M. Thebes ha hecho á un redactor del citado periódico.

Anuncia M. Thebes, para el próximo año de 1912, una serie de complicaciones catástrofes y calamidades de todas especies, capaces de llevar alarmas al espíritu del más indiferente y exótico.

Comienza por predicar para dicho año una temperatura desagradable.

Anuncia fuego y sangre, grandes traiciones, atentados, epidemias, inundaciones y una guerra internacional.

Por lo que se refiere á España, señala un complot y combates, pero asegura que la monarquía quedará á salvo.

Respecto á Alemania, declara que los días del Kaiser están contados, y que luego todo cambiará en aquel imperio.

Yo digo, añade M. Thebes que sus días están contados, pero solo de su reinado, no los de su vida.

Por último augura para Inglaterra un triste destino: multitud de muertos, horridos incendios y calamidades.

En el mismo sentido habló respecto al porvenir de los otros países.

LA CIRUGIA MODERNA

Los injertos óseos

Los últimos trabajos del doctor Carrel, el sabio director de los servicios de cirugía experimenta del Instituto Rockefeller, de Nueva York, han abierto á la cirugía un nuevo y amplio horizonte.

La cirugía que corta y mutila está llamada á desaparecer, para dar lugar á una cirugía renovadora, que no practicará ya amputaciones definitivas.

Los injertos de arterias, órganos y miembros enteros, son ya procedimientos que no tardarán en generalizarse; un cirujano alemán acaba ahora de intentar la realización de injertos ósteo-articulares con fragmentos óseos, procedentes de cadáveres.

Hasta ahora, para las transplantaciones óseas se empleaban fragmentos de huesos de miembros amputados. Estos injertos, conocidos y practicados desde hace mucho tiempo, nunca dejaban de consolidarse.

La dificultad estribaba en procurarse el material necesario para estas transplantaciones, en un momento dado y con objeto de obrar tal inconveniente, el doctor Küttner pensó en utilizar fragmentos de cadáveres.

Tres observaciones concluyentes, presentadas al último Congreso alemán de Cirugía, prueban los resultados satisfactorios obtenidos por el doctor Küttner con sus injertos óseos.

La primera observación fué hecha sobre un hombre que padecía de un tumor canceroso en la extremidad superior del fémur, y al cual se había amputado el tercio superior del hueso, comprendiendo su terminación articular. El fragmento amputado fué sustituido por otro fragmento análogo, procedente del cadáver de un individuo, que falleció á consecuencia de un tumor cerebral.

Este fragmento, extraído doce horas después de la defunción y conservado durante veinticuatro horas en un líquido especial, fué injertado en excelentes condiciones. A los once meses de la operación, el enfermo podía andar sólo y la articulación de la cadera mostraba una movilidad perfecta.

Las otras dos observaciones se refieren á un fémur y á un fragmento de tibia, reemplazados, por fragmentos óseos extraídos de un mismo cadáver.

Estimulado por estos éxitos, el doctor Küttner ha ido más lejos y recientemente ha operado á artiritidos tuberculosos, reemplazando de un golpe toda una articulación bañada por otra articulación sana, jante toma la de un cadáver.

Las operaciones realizadas por el cirujano alemán constituyen hechos de transcendental importancia, pues hasta ahora no se habían intentado injertos de tanta extensión.

Únicamente falta saber si los injertos óseos sobreviven efectivamente ó si hacen simplemente el papel de soportes para una reconstitución natural del hueso. Pero esto no quita importancia alguna á los trabajos del doctor Küttner.

AVISO

Se han recibido nuevas remesas de Abrigos para Señora y adornos para vestidos en los GRANDES ALMACENES SAN JOSÉ.

Bloques de calendarios

DE VENTA EN LA LIBRERIA DE AMENGUAL Y MUNTANER

Grandes rebajas al por mayor

Tomando un bloque se vende á 0'15 pesetas ejemplar
» de 25 á 50 bloques á 0'14 »
» de 51 á 100 » á 0'13 »
» de 101 á 500 » á 0'12 »
» de 501 á 1000 » á 0'11 »
» de 1001 en adelante á 0'10 »

Los domingos y días festivos están impresos á dos tintas.

PALMA

La Benemérita del puesto de Alaró da cuenta de haber detenido á un individuo presunto autor de la corta y sustracción de 43 tallos de acebuche para injertos de olivo del predio Can Boy de aquel término municipal.

Dicho detenido con el atestado instruido al efecto fué puesto á disposición del Juzgado.

Ayer por la mañana fué curado en la casa de socorro, un individuo que al dar el pienso á una caballería ésta le puso una pata sobre el pie derecho magullandose.

Terminada la cura fué trasladado al Hospital.

Ayer por la mañana ocurrió una riña entre dos individuos en la plaza de la Cuartera, resultando ambos con contusiones.

Intervino un individuo de la guardia municipal que restableció la paz entre los contendientes.

El Inspector general del Cuerpo de Geógrafos ha interpuesto querrela de calumnia referente á un telegrama que publicó el periódico «El Imparcial» de su corresponsal en Palma dando cuenta del incidente ocurrido con motivo de la visita de inspección girada al Fiel. Contraste de esta provincia por el Inspector de dicho cuerpo señor Escribano.

Por la guardia civil de los puestos de Sineu y Felanitx han sido denunciados á los juzgados municipales respectivos varios individuos por infracción de la Ley de caza.

La guardia municipal ha detenido á unos muchachos que se dedicaban á la sustracción de cañerías de plomo de los zaguanes de esta ciudad.

Dichos detenidos fueron denunciados á la autoridad competente.

El Ingeniero jefe de Obras públicas de esta provincia, señor Calvet, ha tenido la atención de remitirnos un ejemplar de la Real orden de adjudicación del primer concurso de subvenciones y anticipos para caminos vecinales del que nos ocupamos en uno de nuestros números anteriores, publicando el estado respectivo á nuestra provincia.

En el sorteo de «Días hábiles» verificado ayer en los Almacenes de San José, respectivo al mes de Noviembre próximo pasado, ha resultado premiado el día 17.

Se nos dice que hace unos días se ha constituido en Son Servera un Comité liberal á las órdenes del Comité provincial de dicho partido, compuesto de los señores:

D. Juan Llop Sureza, Presidente.

Don Miguel Sard Vives, Secretario.

Don Ramón Peñafort Nebot, don Sebastián Vives Nebot y don Juan Sureza Vives, Vocales.

Mañana en la Juventud Republicana Radical tendrá lugar una velada en la que tomará parte la banda de guitarras que dirige el señor Bernad, se cantarán romanzas y coros y se representará la comedia *El casamiento á la moda*.

Terminará con varios bailables.

Huelga de estudiantes de Comercio en Palma

Con arreglo á lo acordado por la Junta celebrada en la Escuela de Comercio de esta capital, que anticipábamos á nuestros lectores en el número de ayer, los alumnos del citado establecimiento no entraron en clase, expidiendo los siguientes telegramas: Al señor Presidente del Consejo de Ministros.—«Alumnos Comercio Palma se adhieren protesta compañeros España.—Comisión», y al señor ministro de Instrucción Pública otro redactado en términos idénticos.

Unidos á esta protesta, el Colegio Pericial Mercantil de Baleares, en sesión ordinaria decidió expedir, á los señores Canalejas y Jimeno, el telegrama expuesto á continuación.—«Colegio Pericial Mercantil Baleares asocia protesta estudiantes Comercio por haberse desatendido justas peticiones.—Presidente».

La Comisión de los alumnos de

la Escuela de Comercio sita en esta ciudad nos comunica que recibió, por la tarde, otra Comisión de estudiantes del Instituto, quienes les manifestaron su deseo de cooperar, por solidaridad y compañerismo, á la protesta exteriorizada por aquellos, declarándose, en consecuencia, en huelga, á partir del lunes 4 del corriente.

Los escolares permanecieron durante toda la mañana por las inmediaciones de la Escuela, manteniendo una actitud pacífica.

Esta mañana en cumplimiento de las disposiciones vigentes, el Director de la Escuela don Gregorio Crespo decretará la clausura de las cátedras durante el plazo de ocho días festivos, cuyo decreto se colocará en la tablilla de anuncios.

Los escolares nombraron de su seno á una Comisión para que entienda en la huelga y de cuenta de las instrucciones que se reciban de sus compañeros de otras Escuelas de Comercio.

Anoche el señor Crespo recibió del ministro de Instrucción pública señor Gimeno el siguiente telegrama:

«Alumnos no tienen razón al suponerse desatendidos en sus pretensiones, el Gobierno se preocupa en estudiar y se propone satisfacer las que haile justificadas. Las actitudes de protesta en huelga dificultan resolución. No se puede emplazar á los Ministros ni señalarles tiempo para contestar, pensar otra cosa es absurdo».

Dicho telegrama, será transcrito y colocado en la tablilla de anuncios para conocimiento de los escolares.

Anoche una Comisión de estudiantes del Instituto General y Técnico visitó al señor Gobernador para manifestarle que acababan de reunirse y habían acordado simpatizar con el acuerdo tomado por los estudiantes de Comercio y adherirse á los actos realizados por sus compañeros de Barcelona y Madrid contra el artículo publicado por *El Progreso*.

Le anunciaron que hoy celebrarán una nueva reunión para acordar la conducta á seguir, en dichos asuntos.

El arbitrio sobre la carne

Ha aquí las condiciones que la Comisión de Hacienda someterá á la aprobación del Ayuntamiento en la próxima sesión:

1.º El Ayuntamiento por precio de 325.000 pesetas subroga en el Gremio de traficantes de carnes, todos sus derechos de exacción y aprovechamiento de productos del arbitrio sobre carnes en el año 1912, con arreglo á la Ordenanza que forma parte integrante de este concierto, aprobada por la misma Corporación en 16 de octubre, por la Junta municipal en 15 de noviembre y por el Excmo. señor ministro de Hacienda en 4 de noviembre del año de 1911.

2.º Esta subrogación efectuada con arreglo á las facultades que concede al Ayuntamiento el Reglamento, de 27 de junio de 1911, quedando traspasadas al Gremio todas las atribuciones de fiscalización y recaudación que atribuye á la Corporación municipal dicho texto legal.

3.º La fianza que deberá constituir el Gremio en la Depositaria municipal, antes de 1.º enero de 1912 será el 30.000 pesetas en efectivo valores públicos ó Bonos municipales al tipo de cotización.

4.º El pago de 8.325.000 pesetas concertadas se realizará mensualmente y por anticipado antes del día tres, por dosavas partes iguales de 27.083.333 pesetas cada una.

En cumplimiento de esta obligación levará aparejada la rescisión del concierto y la pérdida de la fianza á favor del Ayuntamiento en concepto de indemnización de daños y perjuicios que desde ahora am bas partes vayan en dicha cantidad de la que se incautará la Corporación municipal inmediata así como ejercerá desde aquel día la recaudación directamente.

5.º Serán de cuenta del Gremio los gastos de vigilancia y recaudación del arbitrio y pagará además los de reconocimiento sanitario á que no alcance el Cuerpo Veterinario municipal, que se dedicará preferentemente á la inspección de las carnes en el Matadero, los mercados y establecimientos de venta, extendiendo sus visitas ordinarias, lo menos dos por día á las Estaciones sanitarias habilitadas para el adeudo.

6.º También serán de cuenta del Gremio todos los gastos del expediente, formalización del concierto y pago de todos los impuestos y contribuciones que le afecten.

7.º El Gremio cooperará á la vigilancia municipal para asegurar que no se

ROGAD A DIOS EN CARIDAD

por el eterno descanso del alma de

D. GABRIEL CORTÉS Y FORTEZA

Que falleció cristianamente en Palma el 1.º Diciembre de 1909

Después de recibidos los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

Q. G. H.

Todas las misas que se celebrarán hoy sábado, de seis a doce, en la capilla de San José, de la parroquia Iglesia de Santa Eulalia, serán aplicadas en sufragio del alma del finado.

El Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha concedido 50 días de indulgencias a todos los que ofrezcan una oración en sufragio de su alma.

El renombrado LICOR VERDAD

Se recomienda por sí mismo por el gran éxito alcanzado como aperitivo y estomacal.—Pídase en todos los buenos establecimientos.—Fabricante: Pedro J. Esbarranch, Santa Cristo, 4, Palma.

LAMPARA OSRAM

Instalaciones eléctricas para alumbrado y timbres

Ultimas novedades

en aparatos y accesorios para ELECTRICIDAD

EL AGUILA.—BROSSA, 30

Grandes Almacenes S. AN JOSÉ

GRAN BARATURA POR REFORMAS

ABRIGOS—PAÑERÍA—LENERIA

GENEROS DE PUNTO

Mantas—Confecciones—Alfombras

Boas.—Mercería.—Corsés

PRECIO FIJO

burien las disposiciones que ordenan la centralización en el Matadero de la matanza de reses, aparte de las excepciones acordadas para particulares del término.

8.º En las fincas y casas de labor del extra radio donde se maten cerdos criados para el consumo particular de la misma finca ó casa, el importe del arbitrio no podrá exceder del 60 por 100 de la cantidad que pagaren como cuota de consumos en el año 1911.

Los que fueren comprados para la matanza ó sean declarados al abasto público, satisfarán la tarifa general.

9.º El Ayuntamiento subrogará en el Gremio sus facultades respecto á los años de salida de la actual Empresa de consumos, en 31 de diciembre 1911 ó recabará la cooperación del gremio para efectuar la cooperación de estos años pertenecerá al Gremio, pero no podrá levantarlo, quedando en depósito en la Caja municipal sin interés alguno hasta después de la terminación del convenio.

El Gremio viene obligado á su vez á los años de salida en 31 de diciembre de 1912, efectuándose en la misma forma que los de entrada, distinguiéndose los siguientes casos:

Siendo firma la R. O. de 6 de octubre último, pendiente de pleito contencioso administrativo.

A.—Que continúe el arbitrio en 1913.—En este caso se practicará el aforo de salida del Gremio y éste abonará su importe al Ayuntamiento.

B.—Que sea suprimido el arbitrio para 1913.—En este caso el Gremio quedará exceptuado del aforo de salida y percibirá el de entrada.

No siendo firma la R. O. de 6 de octubre último pendiente de pleito contencioso administrativo.

A.—Que continúe el arbitrio en 1913.—En este caso como no procederá el aforo de entrada tampoco procederá el de salida.

B.—Que sea suprimido el arbitrio para 1913.—En este caso se reducirá del precio del conchero el importe á que ascenderán los años de entrada de 31 de diciembre de 1911.—1.º de enero 1912.

10.º Además de cumplir el Gremio con la obligación de someter á la aprobación del Ayuntamiento el reparto gremial á tenor del art. 113 del Reglamento, vendrá obligado á facilitar mensualmente un estado de la recaudación que obenga por adeudos de carnes sacrificadas ó introducidas en Palma por particulares y por vendedores, clasificada por especies y sitios de recaudación.

11.º Este conchero se hace á suerto y ventura y en ningún caso tendrá el Gremio derecho á rebaja del precio estipulado ni á indemnización alguna.

Ordenanza sobre la cobranza del nuevo arbitrio

Conforme anunciamos el señor Alcalde publicó ayer un bando conteniendo la ordenanza que en primero de Enero próximo entrará en vigor para la cobranza del arbitrio sobre las carnes frescas y saladas.

Dice así: El arbitrio, gravará las carnes y grasas de reses vacunas, lanares, cabrias y de cerda, ya procedan de reses sacrificadas en la población, ya se importen en la misma para su consumo en vivo, muertas, en fresco, saladas, adobadas ó preparadas en cualquier forma, incluso los embutidos, aunque sólo sean de sangre.

2.º La matanza de reses y el reconocimiento de las muertas se hará precisamente en el Matadero. Los adeudos de reses lanares, vacunas y cabrias se verificarán siempre por peso y al fiel al extraerlas del Matadero. Los adeudos de reses de cerda, siguiendo la costumbre de esta ciudad, se harán por el peso de la res en vivo con una rebaja del 16 por 100 por razón de despojos.

como primeras materias en las industrias.

14. Quedan prohibidas líneas fiscales y reconocimiento en la vía pública.

Se establecerá un servicio de vigilancia periódica, ó diaria en los casos necesarios, en los establecimientos de venta y en los industriales que utilizan las grasas de cerda; y las defraudaciones serán castigadas con arreglo á las bases 7.º, 9.º y 10.º de esta ordenanza.

Esta vigilancia en los casos necesarios y con arreglo á las formalidades legales podrá hacerse extensiva á los domicilios de personas evidentemente sospechosas de contrabando en reses ó parte de ellas pudiéndose decomisar la especie fraudulenta en el acto de la introducción en las viviendas y aplicar las demas penalidades de esta Ordenanza y del Reglamento.

Y se publica para conocimiento del público en virtud de lo dispuesto por R. O. de 1 de Noviembre último al ser aprobada la Ordenanza anterior en los términos acordados por este Ayuntamiento y la Junta Municipal.—Palma 1.º Diciembre 1911.—Luis Alemany.

De Sociedad

Se encuentra completamente restablecido, habiendo asistido ya á la oficina, nuestro estimado amigo el oficial del Archivo del Ayuntamiento don Juan Torrens.

Para Alicante é Ibiza, salieron ayer en el vapor Cataluña, don Juan Piquet, don Luis Medina, don Jaime Ros, don José Bibiloni, don Guillermo Calafell y don Jaime Alemany.

De Valencia, llegaron ayer en el vapor Mallorca, don Juan Rusca, don Daniel Molla, don Francisco Clarumunt, don Antonio Borrell, don Secundino Molla, don Gabriel Calafell, don Isidro Canello, don Honorato Berga y don Guillermo Al mar.

En el vapor Cataluña, salió para Alicante, el redactor de La Última Hora, don José Tous Lladó.

CRIMEN EN BUNOLA

Un matrimonio asesinado

Anteayer el médico forense señor Losada y el titular de Buñola señor Sastre practicaron la autopsia á los cadáveres de los ancianos Miguel Torres y Margarita Palou, asesinados en Buñola.

Según noticias se ha comprobado que el desgraciado Torres recibió tres cortes en el cuello opinando que el de la degolladura se lo produjeron teniendo sujeta á la víctima estando en posición supina.

Le apreciaron además tres heridas cortantes en el costado izquierdo, todas ellas producidas por instrumento cortante ó sea por la navaja encontrada en la casa del crimen.

En la mujer se confirmaron las huellas de haber sido estrangulada.

El Juez de Instrucción señor Torres juntamente con el Abogado Fiscal sustituto señor Pascual, durante el día de ayer hasta las once y media de la noche estuvieron recibiendo declaraciones.

Se constituyeron en una casa de la calle del Sindicato, al objeto de practicar una inspección y recibir declaración á los inquilinos y vecinos.

Por orden judicial fué ayer á la una de la tarde detenido por los inspectores de policía un individuo de oficio zapatero, de 35 años de edad, el cual ingresó en la cárcel, comunicado á disposición del expresado Juzgado.

Ayer continuaba detenido el individuo Juan Portell contra quien según parece existen indicios de culpabilidad.

Mejoras en Palma

Ayer al mediodía el Alcalde señor Alemany celebró una extensa conferencia con el Capitán general de esta región señor Molins.

Al acto estuvieron presentes varios Jefes de Estado Mayor y el coronel de Ingenieros señor Fort.

En dicha entrevista el señor Alemany se interesó vivamente para que el ramo de guerra cediera al Ayuntamiento el Baluarte de Chacón para con su derribo poder ampliar el Paseo de Sagraera.

Además el señor Alemany expuso la conveniencia de que por el ramo militar se concediera al Ayuntamiento el usufructo del lienzo de muralla que da frente al mar, en cuyo caso el Ayuntamiento construiría unas elegantes escalinatas y espaciosos jardines que pondrían en comunicación la parte alta de la ciudad con el Paseo de Sagraera que con su ampliación llegaría hasta la explanada de Can Perantoni.

En cambio ofreció el señor Alemany que el Ayuntamiento cedería en propiedad al ramo de guerra un espacio solar situado en las inmediaciones del glaciar de Santa Catalina, en cuyo solar se construiría el cuartel de Ingenieros.

El señor Molins estuvo deferentísimo con el señor Alemany á quien prometió que recomendaría al Gobierno las indicaciones hechas por el señor Alcalde.

Este agradecido muchísimo el interés demostrado por nuestra primera autoridad militar por dichos

asuntos que tanto han de contribuir al embellecimiento de esta capital.

El señor Alemany ayer mismo encargó al Arquitecto municipal señor Benassar la confección de un croquis de las escalinatas que podrían construirse en la parte de la murallas que da frente al mar.

Mas tarde, también el señor Alemany celebró una entrevista con el Ingeniero de las Obras del Puerto señor Garau, tratando de tan importante cuestión.

Es digno de aplaudir el proceder del señor Alemany por haber emprendido la iniciación de dichas mejoras, que embellecerán uno de los principales puntos de nuestra capital.

Hay que elogiar también la conducta observada por el Capitán general señor Molins, por el especial interés con que ha acogido las indicaciones del señor Alemany en beneficio de Palma.

Cámara de Comercio

Sesión del 29 Noviembre 1911

Presidió don Ricardo Roa, y asistieron los señores Morey, Beas, Planas, Ramis, Palos, Cortés, Bauzá, Esteva (A.), Juan Ribas y Esteva secretario.

Visto un telegrama del diputado don Alfonso Sala, perteneciente á la Junta de Aranceles y Valoraciones reunida durante este mes en Madrid, manifestando que la ponencia arancelaria había aceptado la misma valoración vigente para las mantas de lana, que era la que en vista de los rumores de aumento y de acuerdo con los fabricantes de Mallorca había solicitado esta Cámara, se acordó agradecer al citado señor Sala su eficaz gestión.

Relacionado con la Junta de Aranceles y Valoraciones, la Presidencia manifestó que, secundando los deseos del Gremio de Curtidores y similares de Palma á fin de lograr que las cámaras sean libres de derechos de exportación, había encargado al representante de esta Cámara en Madrid se sumara, auxiliara y apoyara, cerca de las entidades que han de resolver la deseada pretensión, á la Comisión del "Sindicato de tratantes en desperdicios de algodón trapos y metales de España, que al objeto indicado pasaba á la Corte á gestionarlo.

Vista una carta del Hmo. señor Duque de Vistahermosa, Jefe del Centro de Información del ministerio de Estado, indicando la conveniencia de que se dé la mayor publicidad á la información sobre el mercado turco, lo cual se había anticipado ya á hacer esta Cámara, y dada lectura á otras comunicaciones de la de Zaragoza y de la Unión de Productores de España dando cuenta de la anunciada expedición á Turquía que ha de salir de Barcelona el 9 del entrante Diciembre y requiriendo el apoyo de esta Cámara, se acordó adherirse con entusiasmo á dicha iniciativa, y toda vez que no es posible el envío de un delegado, rogó al señor don Mariano Féliz, Vocal de la Cámara de Zaragoza iniciadora del proyecto, cuyo señor forma parte de dicha expedición, que se sirva aceptar la representación de esta Cámara.

Considerando de sumo interés la moción de la Cámara de Comercio de Sarriá (Lugo), en la que expone el grande perjuicio que representaría para el público, y muy singularmente para el Comercio y la Industria en general, la elevación de los actuales derechos arancelarios sobre los trigos, harinas y otros cereales, según se viene solicitando por varias entidades y Corporaciones que secundan la iniciativa tomada para ello por la Cámara Agrícola de Carrion de los Condes, se acordó adherirse á la proposición, de dirigirse al Gobierno por medio de una acción colectiva cuya dirección puede tomar dicha Cámara de Sarriá como iniciadora de la protesta, contando desde luego con el decidido apoyo de esta entidad.

Accediendo gustosa la Junta á las repetidas cartas de invitación y recuerdo para tomar parte en la Asamblea Nacional de Sociedades y Entidades Americanistas, que para el 16 del próximo mes de Diciembre proyecta celebrar en Barcelona la "Casa de América", y cuyo objeto se basa en la importancia máxima de una aproximación franca de los pueblos de origen libre, se acordó delegar en don Bartolomé Amengual y don Félix Escalá la representación de esta Cámara.

Quedó enterada la Junta de una comunicación de la Cámara de Oviedo dando cuenta de que un Inspector designado por el señor Ministro de Hacienda en visita girada á las oficinas de la Delegación de aquella provincia ordenó que fuera rectificado el criterio seguido por la Administración de no estimar sujeto á impuesto de utilidades los sueldos inferiores á 5.000 pesetas anuales, determinando que los mismos entraban de lleno entre los comprendidos en la Ley para tributar por el 3 por ciento.

También la Junta quedó impuesta de una extensa carta de la Cámara de Comercio de Barcelona en la que participa haber recibido, en un estado deplorable, los bultos remitidos el año último por los expositores mallorquines al Certamen de Buenos Aires, y expone las dificultades que se han tenido que solventar para el desembarque de dichos géneros, como también los gastos de flete y demás pendientes de liquidación, interesando de esta Cámara indique persona que pase á recoger dichos bultos. La Junta acordó trasladarlo á los interesados para que resuelvan lo que consideren más conveniente á sus intereses, deplorando los hechos ocurridos.

Por último, y á propuesta del señor Beas, se adoptaron los siguientes acuerdos:

Recomendar á los señores Diputados y Senadores de esta región que se sirvan interesar del Excmo. señor Ministro de Fomento la rápida aprobación del proyecto de ensanche del muelle viejo; distribución de sus zonas de servicio y urbanización de terrenos sobrantes, que ha sido formado con aplauso de esta Cámara por el Ingeniero señor Garau y elevado ya á la superioridad, con informe favorable del Jefe de Obras Públicas de la provincia.

Gestionar por mediación de los vocales de la Cámara en la Junta de Obras del Puerto la reconstrucción de la Aduana, rogándole el estudio en unión del Ingeniero del emplazamiento en los solares

edificables del Muelle, si lo consideran más conveniente que en el antiguo é inutil edificio que ocupaba.

Solicitar del señor Ministro de Fomento que remita á informe de esta Cámara las tarifas de fletes y pasajes para 1912 que en cumplimiento de la Ley había elevado á su aprobación la Compañía subvencionada "Isla Marítima" y que aún no se han recibido, manifestándole que ya en el año último no recibió las de pasajes y la adicional de tejidos para 1911.

Después de lo cual se levantó la sesión.

Nuevos periódicos

Hemos recibido la visita del primer número de La Noche periódico ilustrado que comenzó á publicarse el 29 del pasado Noviembre en Madrid.

Su información gráfica es mundial y nutridísima, y avaloran sus páginas artículos originales de Benavente y de Pardo Bazán.

Consta de doce páginas en papel satinado y se vende á cinco céntimos.

Es una prueba elocuente del progreso de la prensa española. Desémosle larga vida.

Hemos recibido el primer número de «Palma Joven» revista quincenal, de espectáculos, arte y literatura y que empezó á publicarse ayer en nuestra ciudad.

Publica en su portada, la fotografía de la primera tiple María Luisa Labal y en otras, las de Eulalia Zavala, Pepita Alcácer y del barítono señor Limona.

Lleva las firmas de Prometeo, Gabriel Capó, X. Y. Z., Doroteo, Eusebio Heredero, Antonio Gelabert, José Catañá, F. Ferrándiz, Rosmunda, Recaredo, El Bachiller Clarisa, Jaime Torres y J. Pomar.

Al presentarse al público dicen que desean conseguir que su región de ensueño y de belleza, no carezca de la modesta revista, donde puedan engarzar las piedras primicias de sus ingenios, los que aun no han hallado un hueco en otras publicaciones. Que quieren hacer arte y desarrollar labor cultural hasta donde alcancen sus medios.

Devolvemos el saludo que la nueva revista dirige á toda la prensa, especialmente á la prensa local y lo deseamos larga y próspera vida.

Nueva carretera

Ayer por la mañana el Ingeniero Jefe de la provincia don Bernardo Calvet, y el de carreteras don Guillermo Carbonell se trasladaron á la ciudad de Inca al objeto de proceder á la recepción de las obras de la nueva carretera que desde dicha ciudad conduce á Artá, sección comprendida desde Inca á Lluch.

Mide la nueva carretera 45 kilómetros, habiéndose construido en dicha sección un magnífico puente que salva el torrente que pasa junto á Llubi.

Las obras fueron admitidas y en consecuencia quedó abierta desde ayer al servicio público.

La nueva carretera pasa por la citada villa de Llubi y la de Santa Margarita resultando de grandes beneficios para los citados pueblos.

Mercado de Inca

Almendrón, de 10,00 á 00,00 pesetas los 42,32 Kg. (quintal).

Trigo, de 10,50 á 00,00 pesetas los 74,34 litros (cuarter).

Canal, de 18,00 á 00,00 id.

Cebada del país, de 10,00 á 00,00 id.

Id. forastera, de 9,00 á 00,00 id.

Avena del país, de 8,00 á 00,00 id.

Id. forastera, de 7,00 á 00,00 id.

Habas para cocer, de 19,00 á 20,00 id.

Id. ordinarias, de 15,00 á 00,00 id.

Id. para granados, de 14,50 á 00,00 id.

Maíz, de 17,00 á 00,00 id.

Garbanos, de 00,00 á 00,00 id.

Frijoles, de 33,50 á 00,00 id.

Habichuelas (confites), de 27,00 á 00,00 id.

Id. blancas, de 35,00 á 00,00 id.

Cerdos cañados, de 12,50 á 13,50 id. la arroba.

Higos pasos de 12,00 á 10,00 id. los 42,32 Kg. (quintal).

Azúcar, de 3,00 á 00,00 id.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer:

Entradas: A las cuatro de la madrugada, de Valencia, vapor Mallorca, con la correspondencia, y pasajeros y carga.

De Terragona, polacra goleta Sirena, con lastre.

De Barcelona, bergantín goleta Balthasar, con efectos.

A las siete de la mañana, para Cabrera, vaporico Formentera, con la correspondencia y lastre, estando de regreso por la tarde á las cinco.

Para Alicante é Ibiza, vapor Cataluña, con la correspondencia, pasajero y carga.

Esta mañana eran esperados, de Mahón, el vapor Monte Loro; de Argel, el vapor Rey Jaime II y de Barcelona, el vapor Rey Jaime I.

Esta noche saldrá para Barcelona, el vapor Bellor.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Con inusual en el Socorro dedicadas á la Purísima Concepción de María: Exposición á las seis; á las siete y media misa de Comunión general para los socios de la Guardia de Honor; media Misa mayor con sermón por el R. P. Juan Urquiolu, O. S. A.; por la tarde á las seis y media, Rosario, novena de la Inmaculada, estación cantada y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Misa mayor de la Catedral Basílica predicará el M. I. señor don Antonio M. Alcover, canónigo Magistral.

En San Nicolás, al anochecer Rosario y último día del Triduo dedicado á Santa Bárbara, con sermón por el R. don Pedro Quetglas, Pbro.

En Santa Clara, fiesta en honor de San Saturnino: A las diez Misa mayor solemne con sermón por el R. P. Antonio Oliver del Oratorio.

En Santa Catalina de Sena, á las siete y media, misa de Comunión general para los Terciarios y devotos del Santísimo Rosario, con plática por el R. P. Fray Trinidad García de la Orden de Santo Domingo; por la tarde, expuesto el Santísimo Sacramento, se rezará el Santo Rosario, sermón por el mismo Padre Domingo, ejercicio del primer Domingo de mes y reserva de S. D. M.

En la Merced, al anochecer, después del Rosario, continuación de la novena de Belén, con sermón por el R. don Juan Mulet, vicario de San Miguel.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora del Consalón en Santa Eulalia.

Santorales

Hoy.—Santas Paulina, Elisa y san Lope. Círranse las velaciones.

Mañana.—Santos Francisco Javier, confesor y Daniel Obispo.—I. P.

Sociedades y Corporaciones

Ferrocarriles de Mallorca

En el sorteo verificado hoy para la autorización de las obligaciones al 3 por 100 emitidas en 8 de Junio de 1896 han resultado amortizadas las siguientes:

Veinte y cinco de la serie B de 200 pesetas, números: 81 á 90—441 442 443 á 450 632 á 637.

Treinta de la serie C de 100 pesetas, números: 691 á 700—571 á 880—1171 á 1180

Cuarenta de la serie D de 50 pesetas, números: 508 á 570—711-713 á 720—907 á 940—1171 á 1180—1721-1722 1724-1726 á 1730.

Según las cláusulas de emisión podrán dichas obligaciones presentarse al cobro desde 1.º de Enero de 1912 en que dejarán de devengar interés.

Lo que se hace público para conocimiento de los Señores Tenedores de Obligaciones. Palma 1.º de Diciembre de 1911.—Por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca.—El Director General, Guillermo Moragues.



CUESTA POCO CONSERVAR LA SALUD.

Es muy sencillo gozar de salud si una sabe cuidarse. Las enfermedades se apoderan por lo general de la gente, pero no acude á tiempo con el tratamiento más indicado.

Se facilitan los mejores tratamientos y gastos en la curación si el enfermo se cura con prontitud los medios para curarse. Per ejemplo el

raquitismo y la anemia

cuídandolos debidamente desde un principio se pueden evitar y curar, pero si el tratamiento es inadecuado han de esperarse. He aquí una narración que demuestra el hecho.

"Mi hijo Adolfin de 10 años de edad nació muy raquítico y fue muy difícil criarle. Debido á su naturaleza pobre, se apoderó de ella una gran anemia y gracias á los muchos sufrimientos y gastos que me costó el curarlo, me quedé en un estado nada satisfactorio. Este invierno ha tomado la

Emulsión Scott

que ha obrado prodigios en ella; está totalmente cambiada y nadie diría que había sido una niña tan delicada. Ricardo Berenguer y Santa Cruz de Alencar 19 Marzo 1911. El remedio por excelencia. Y el más rápido en todos los casos de raquitismo y anemia es la Emulsión Scott. Si en vuestra familia sufre alguien de raquitismo ó anemia procuremos la Emulsión Scott, pues igual os aconsejaría el médico al ser consultado. La Emulsión Scott es el remedio seguro para cura el raquitismo y la anemia, pero tiene que ser la de Scott. Ninguna otra Emulsión tiene una lista tan larga y sorprendente de curaciones en todos los países civilizados. Teneis raquitismo ó anemia? Pues comprad la Emulsión Scott hoy mismo. La de Scott tomada á tiempo, cura el raquitismo y la anemia en cualquier época de la vida, ya se trate de niños, adultos ó ancianos.

Una muestra gratis os será enviada por D. Carlos Ferrer, Calle de Valencia 33, Barcelona, á cambio de 75 céntimos para el franqueo.

JUGUETES

Grandes Novedades

PERFUMERIA INGLESA

CADENA, 6

AGENCIA ESPAÑOLA

de los AUTOMOVILES FORD

VALENCIA, MILAGRO, 15

PALMA, GAVARRERA, 4

SUBASTA VOLUNTARIA

El día 11 de Diciembre próximo, á las doce de la mañana, en el despacho del notario Don Rafael Togueros—Apuntadores, número 37—se subastará y rematará en la postura acomoda, la finca sita en la calle del Mar, esquina á la de Remoleres, consistente en botiga y almacén 1.º número 26 y 28 de dicha calle y en zaguán y dos pisos número 25 y 27 de la calle de Remoleres, de esta ciudad.

Los títulos de propiedad de dicha finca y el pliego de condiciones de la subasta quedan de manifiesto en el despacho del indicado notario.

CULTOS

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Empiezan en el Socorro dedicadas á la Purísima Concepción: Exposición á las seis de la mañana; á las ocho novena de la Purísima con misa; por la tarde á las seis y media Rosario, novena de la Inmaculada, estación cantada y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora de la Grada en la Catedral.

TELEGRAMAS

MANIFESTACIONES DE CANALEJAS

Madrid 1 a las 18
Incidente sin importancia.—Tranquilidad.—Estudiantes a clase.—Supuesta reclamación de Cuba.
—No ha sido llamado Pérez Caballero.—La negociación franco-española

El señor Canalejas ha dicho que se ha enterado del incidente surgido ayer en Valencia que al pasar el señor Azzati por frente a la Universidad, unos estudiantes le insultaron.

El hecho no tiene la importancia que se le da, pues quedó solucionado al momento.

En todas las provincias reina completa tranquilidad. Muchos estudiantes de Madrid entraron a clase, satisfechos de la conducta del Gobierno.

Sobre la reclamación de Cuba de que habla un periódico, dijo que nada sabía y que también ignoraba el rumor de que Alemania e Inglaterra apoyaban aquella reclamación.

Negó el señor Canalejas que haya sido llamado a Madrid nuestro representante en París, señor Pérez Caballero, pues está falto de fundamento lo que decían los periódicos franceses.

Ignora además la supuesta entrevista de dicho Embajador con el ministro de Negocios Extranjeros de Francia M. Selves y con el embajador de Francia en Madrid M. Geoffroy.

Añadió que pronto comenzarán las negociaciones franco-españolas y espera un feliz resultado de la discreción de todos los que han de intervenir en el asunto.

LOS SUCEOS DE MELILLA

Madrid 1 a las 18
Tropas repatriadas.—Regreso de fuerzas.—Indígenas condecorados.—Muros al Zoco

Dicen de Melilla que embarcó el segundo batallón del regimiento de Borbón siendo objeto de una entusiasta despedida.

Ha regresado a la plaza una batería de montaña y fuerzas del regimiento de Alcántara.

El general Aldave impuso a los indígenas las condecoraciones que les concedió el Gobierno por los servicios que prestaron a España.

El general Aldave ha pronunciado un discurso conmoviendo a los moros leales y amigos. A Málaga llegó el vapor «Puchol» con el segundo batallón del regimiento de Borbón, salido de Melilla habiéndole dispensado una recepción entusiasta.

Dicen de Ceuta que numerosos moros de las tribus vecinas acuden al zoco abarrotados de mercancías a fin de no venir durante la Pascua.

Han traído un carnero destinado al Consulado español. Ha marchado a Tetuán el médico militar señor Martínez Olmedo.

Artilleros a Larache
En el vapor «Virgen Africa» marcharon a Larache 43 artilleros mandados por el teniente señor Vicente para sustituir a los cumplidos de la batería del capitán señor Cañela.

También van fuerzas de infantería, cuyos soldados quedarán en Larache y otros seguirán en Alcazarquivir. Se dice que mulos de artillería sustituirán a los camellos extranjeros.

POLÍTICA

Madrid 1 a las 18
La combinación de gobernadores será pequeña

El ministro de la Gobernación, señor Barroso, ha dicho que huele a puchero enfermo cuanto se dice acerca de la próxima combinación de gobernadores.

Esta será pequeña, pero no se ha determinado todavía sobre su extensión ni tampoco quienes serán los agraciados.

Hay muchos aspirantes. Contestación de Canalejas a la carta de Galdós

El señor Canalejas ha contestado a la carta que le dirigió el señor Pérez Galdós, en nombre de los conjuncionistas contra la clausura de sociedades obreras y las denuncias de la prensa.

Dice en ella el señor Canalejas

que las persecuciones y denuncias de periódicos obedecen a los autos judiciales y que la clausura de Asociaciones la motiva que sus presidentes y Juntas se hallan sujetos a los Tribunales para depurar responsabilidades y asegurar el bienestar del proletariado.

Recuerda en dicha carta los últimos sucesos sangrientos y las campañas revolucionarias dentro y fuera de España.

Respecto a la apertura de Cortes dice que cuando las Cámaras reanuden sus tareas explicará los motivos del aplazamiento que no obedece a un puro capricho.

Termina diciendo que se ampliará el programa democrático y que éste será cumplido en todas sus partes.

La cuestión Tudela Echegaray
El ministro de Hacienda señor Rodríguez ha dicho que es inexacto ocurriera cuestión alguna entre el Presidente de la Tabacalera señor Echegaray y el representante del Gobierno señor Tudela.

Al conocer el señor Echegaray la noticia que publicaba un periódico subió a casa del señor Tudela, abrazándose.

Madrid 1 a las 24
Sesión del Ayuntamiento.—Escándalo

En la sesión celebrada hoy por el Ayuntamiento de esta Corte, ha ocurrido un fuerte escándalo a consecuencia de unas manifestaciones hechas por el Concejal socialista señor Barrio, afirmando que los panaderos entregaban mil pesetas mensuales a la Tenencia de la Alcaldía, con objeto de evitar el repeso del pan.

El concejal monárquico señor Gayo pidió que fuera enviada a los tribunales una certificación del acta con las palabras del señor Barrio; procediendo contra éste si resultaban inexactas.

Visita de Canalejas a Montero Ríos
El señor Canalejas ha visitado esta mañana al señor Montero Ríos en su domicilio.

Según El Mundo el motivo de la visita era para hablarle de algunos Gobiernos civiles que entrarán en la combinación, y buscar una fórmula a fin de evitar que tenga consecuencias el incidente ocurrido entre el Director de la Tabacalera señor Echegaray y el representante del Gobierno en dicha Compañía señor Tudela.

Un banquete
El partido conservador de Valencia ha obsequiado con un banquete al jefe provincial señor Lezano, para conmemorar el triunfo de la candidatura conservadora de las pasadas elecciones.

El acto se ha verificado en el lugar que ocupó el Gran Casino de la Exposición, asistiendo unos 800 comensales.

Figuraban entre ellos, los senadores, diputados, concejales y representaciones de todos los órganos de la provincia.

Ha reinado gran entusiasmo, pronunciándose muchos brindis. Se han dado vivas a la Patria, al Rey, al Ejército, al señor Maura y al señor Lázaro.

LOS SUCEOS DE CULLERA

Madrid 1 a las 24
Salida del señor Echague para Sueca
El Capitán general señor Echague salió esta mañana para Sueca en automóvil acompañado de sus ayudantes.

Créese que regresará por la noche. La petición fiscal contra los procesados de Cullera

Se asegura que en las conclusiones presentadas por el señor Fiscal contra los procesados por los sucesos de Cullera, pide la pena de muerte para siete procesados; la de cadena perpetua para once; la de 20 años de reclusión temporal para uno, la de 12 años de igual pena para otro y retira la acusación en cuanto a un procesado.

Estancia del señor Echague en Sueca
—Visitas.—Disposiciones
Durante la estancia del Capitán general en Sueca visitó el Ayuntamiento el Juzgado, el Hospital y la Escuela.

Convertió con la viuda del alguacil muerto violentamente por los revoltosos de Cullera.

Visitó también a un soldado enfermo en el hospital, de pulmonía, consolándole.

Dispuso el conveniente ensanche del local para la celebración del consejo contra los revoltosos. El pueblo le aclamó hasta que subió en el automóvil.

Ha regresado a Valencia a las seis de la tarde.

Escritos desestimados
Comunican de Valencia que la Sección segunda de la Audiencia ha desestimado todos los escritos presentados por las defensas de los procesados por los sucesos de Cullera en los que se pedía la inhabilitación del tribunal militar en los sucesos de Cullera.

Además se impone la multa de cien pesetas al letrado señor Lleandrí.

COTIZACIONES

Madrid 1 a las 18

Interior contado.	85.90
Interior fin de mes.	86.05
Amortizable, 5 p. 2.	101.35
Amortizable nuevo.	95.15
Banco de España.	461.00
Compañía Tabacalera.	00.00
Francos.	8.30
Libras.	27.30
Exterior.	95.25

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 30 a las 24
Retirados de Guerra
Ha llegado a Madrid una comisión de la Compañía de la Asociación de retirados de Guerra para reclamar mejoras para la clase.

Fueron banqueteados. Se trabaja para la unión de retirados de toda España.

La enfermedad de la glosopeda.—Medidas sanitarias
En la Compañía por efecto de la glosopeda ha disminuido el tránsito de camiones tirados por buyes que acarreaban materiales para el puerto.

El gobernador redobla las medidas sanitarias. «Bombita» a Madrid

Dicen de Sevilla que hoy en el expreso marchó a Madrid el diestro Bombita. Se asegura que va contratado para la plaza de Madrid.

Velada de honor
Dicen de Valladolid que en aquel seminario se ha celebrado una velada en honor del arzobispo.

Asistieron el clero, las autoridades y comisiones distintas. General a Cartagena

Ha marchado a Cartagena el general Gomez Ruberte. Luque desmiente una información de «El Imparcial»

El ministro de la Guerra señor Luque ha negado rotundamente la información que publica hoy «El Imparcial» referente a futuros proyectos de nuevas operaciones en Marruecos.

Se ha extrañado de que se publicaran noticias tan delicadas careciendo de todo fundamento. Proyectos de recompensas

Ha llegado al ministerio de la Guerra una propuesta de recompensas por la acción librada el día 12 de Septiembre último en Melilla, la que resolverá al regresar S. M. el Rey.

Reunión del Consejo de la Tabacalera
Dice «El Herald» que esta tarde se ha reunido el Consejo en pleno de la Tabacalera para tratar de la incompatibilidad del Director señor Echegaray con el representante del Gobierno señor Martínez Tudela.

Es seguro que dicho Consejo acordará rebuquear a la autoridad del señor Echegaray. Mañana se reunirá también el Comité de accionistas para tratar de la misma cuestión y de las consecuencias que ha tenido para los intereses de los accionistas.

El Comité acordará también apoyar al señor Echegaray. Madrid 1 a las 1

Temores de huelga
El Comandante de Marina de Cadiz comunica que vuelven a suscitarse desavenencias entre cargadores y armadores de los balandros. Estos incidentes pudieran muy bien originar una huelga.

Se hacen gestiones para armonizar a unos y otros. Donativo regio

S. M. el Rey ha concedido 1.000 pesetas para distribuir entre los damnificados a consecuencia del incendio

ocurrido en el pueblo de Mozoncillo.

Las Reinas de paseo
Las Reinas doña Victoria Eugenia y doña Cristina pasaron durante la tarde por la población.

Congreso de Medicina civil
El Congreso de Medicina civil ha celebrado la quinta sesión, siendo borrososísima.

Presidió el señor Albiana, tratándose del tema primero relacionado con la supresión de patronatos de médicos titulares.

Comenzó a hablar el señor Albiana autor de la proposición, siendo sus palabras ahogadas por las voces ensordecedoras del auditorio.

Algunos de los asistentes enarbolaban bastones queriendo llegar al sitio que ocupaban los partidarios de la supresión de dicho patronato. El señor Albiana retiró la proposición.

A las cinco de la tarde fueron citados los congresistas para celebrar la sesión de clausura en el paraninfo de la Universidad no habiendo acudido nadie.

Madrid 1 a las 18
La cuestión de los estudiantes
En la Universidad se han producido alborotos a consecuencia de la actitud de los estudiantes, unos partidarios de acudir a la clase y los otros desechos de persistir en la huelga hasta obtener satisfacción a sus demandas.

Muchos estudiantes entraron en las clases y fueron expulsados los alborotadores. Negociación de francos

Desde mañana se negociarán los francos en la Bolsa además del Banco de España. La recaudación del Banco de España

La recaudación del Banco de España, en cuenta corriente, el oro es 54.181.056; la plata en 48.769.529. La «Gaceta»

La Gaceta del día de hoy publica lo siguiente: Anuncio del término medio del precio de los francos durante noviembre último, en 8'60.

El pliego de condiciones para la construcción en Tanager de un trozo de calle entre el zoco grande y la Legación inglesa.

Los estudiantes de Zaragoza
Dicen de Zaragoza que ha terminado la huelga de estudiantes, con motivo de haber recibido instrucciones de Madrid, de que el ministro había dado instrucciones a las autoridades de Barcelona para proceder contra el artículo de El Progreso.

Reunión del gremio de caballeros
En Zaragoza se ha reunido el gremio de propietarios de caballeros de transporte para tratar de la situación en que les coloca el mal pavimento de las calles y de las dificultades que encuentran en la Estación del Mediodía.

La Compañía férrea ha desatendido las peticiones de dichos propietarios, habiendo acordado el paro en caso de que el Ayuntamiento y la Empresa de Tranvías les desatienda no arreglando las calles.

En este caso el día 5 del actual se declarará la huelga general. Madrid 1 a las 24

Detención de unos curanderas chinas
Han sido detenidas unas curanderas chinas llegadas a Madrid procedentes de Portugal de donde habían sido expulsadas.

Dichas curanderas han sido puestas por el señor Gobernador a disposición del Embajador chino. El crimen de Gador.—Sentencia del tribunal.—Tres penas de muerte

Comunican de Almería que hoy ha terminado la vista de la causa seguida contra varios vecinos de Gador autores del asesinato del niño de siete años Bernardo González Parra, en el cortijo de San Patricio en la noche del 26 de Junio de 1910.

El Tribunal de Derecho en vista del veredicto de culpabilidad dictado por el Jurado, ha dictado sentencia condenando a la pena de muerte a Agustina Rodríguez González, Julio Hernández Rodríguez (a) Tonto y Francisco Ortega Rodríguez (a) Moruno y a diez y siete años de prisión temporal a José Hernández.

Ha sido abuela Elena Amate esposa de este último. Sigue la huelga.—Gritería contra los que entraron a clase

Dicen de Valencia que continúa la huelga de estudiantes. Los alumnos del sexto curso de Derecho entraron a clase, dando lugar a que se produjera una gritería infernal.

En su vista los catedráticos suspendieron la clase. MENCHETA

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 1 a las 23
Preparando un acto grave para España

Paris.—Le Figaro dice que el Go-

bierno francés preparó respecto a España un acto que puede tener graves consecuencias y serios peligros.

Añade el colega, que el ministro de Negocios Extranjeros M. Deslèves se ha opuesto inutilmente a tal designio, por cuyo motivo se propone dimitir, una vez que se haya aprobado definitivamente el tratado franco-alemán.

Robo de un cuadro notable
Florenca.—De la iglesia del Arrabal ha sido robado un cuadro antiquísimo titulado «Madona della Robbia».

El crucero «Berlín»
Paris.—El crucero alemán Berlin que se encontraba en Agadir ha llegado a Casablanca.

Mañana dicho buque saldrá para Taeger. Caida del Papa sin consecuencias

Roma.—Después del Consistorio, el Papa Pío X al bajar de la silla gestatoria, se cayó sin producirse daño alguno. Inglaterra y la cesión de colonias españolas

Londres.—Una nota oficial dice que es inexacto que el gobierno inglés significara al Gobierno de España su oposición a ceder Fernando Poo y la Guinea española a cualquiera potencia.

Setenta mil obreros sin trabajo
Berlin.—Como respuesta a los manejos hechos por los elementos socialistas de esta capital, la Federación de patronos metalúrgicos ha declarado el Lock Out.

A consecuencia de dicho acuerdo han quedado sin trabajo unos setenta mil obreros. Sobre el bloqueo de los Dardanelos

Roma.—El Popolo Romano cree que nunca el Gobierno ha abrigado el proyecto de bloquear el estrecho de los Dardanelos.

Yankis a Pekin
Nueva York.—El gobierno ha ofrecido tres mil hombres de la guarnición de Filipinas para marchar a Pekin para proteger a los extranjeros.

Impidiendo pronunciar un discurso
Londres.—El Primer ministro Asquith debía pronunciar un discurso en un templo protestante de esta capital, pero las sufragistas que quieren vengarse de no verse atendidas movieron tal ruido que tuvo que suspenderse el acto.

Alboroto entre diputados
Budapest.—Al discutirse los nombramientos de jueces de Hungría se promovió un gran alboroto entre varios diputados tchecos y pangermanistas.

Se repartieron muchos puñetazos durante el tumulto más de una hora. Información desmentida

Paris.—El Gobierno desmiente la información que publica Le Figaro respecto a un acto grave que dice se prepara contra España.

Condenado a muerte
Paris.—Noticias de Lille dicen que durante un Consejo de guerra que se celebraba en aquella población, el procesado lanzó su kepis al Presidente de dicho Consejo.

Acto seguido el procesado fué condenado a muerte. Se volverá a tratar del convenio franco alemán

Berlin.—El próximo miércoles en el Reichstag volverá a tratarse del convenio franco-alemán sobre Marruecos.

Rebeldes derrotados
Sanghai.—Los rebeldes chinos han sido derrotados con grandes pérdidas.

Próxima caída de Caillaux
Paris.—En los círculos se habla de que en breve caerá del Poder el Presidente del Consejo de Ministros Mr. Caillaux.

Se relaciona dicha caída con los asuntos que tiene pendientes Francia con España respecto a Marruecos. La trata de blancas

Paris.—Siguen haciéndose nuevos descubrimientos de complicados en la trata de blancas. Salen a relucir nombres de personas conocidas.

Sobre el discurso de Grey.—Lo que dice la prensa
Berlin.—Pasada la primera impresión producida por la lectura del discurso del ministro de Negocios Extranjeros de Inglaterra Mr. Grey, se renudaron los ataques contra dicha nación.

A este propósito el periódico Germania dice que el discurso ha servido para demostrar que el orgullo de Inglaterra es un peligro continuo para la paz europea.

El Taegliche Reichschau dice que Francia portase con Inglaterra como un criado con su amo. El Kolnische Zeitung manifiesta que dada la actitud de Inglaterra es preciso que Alemania aumente sus fuerzas militares.

GUERRA ENTRE ITALIA Y TURQUIA

Barcelona 1 a las 22
Duelo entre baterías.—Cadáveres mutilados

Malta.—Ayer continuó en Trípoli el duelo entre las baterías italianas y turcas sin resultados.

El general Sforza ha comunicado al gobierno italiano que ha podido comprobar que los soldados turcos mutilan a los cadáveres.

Manifestación a favor de la guerra.—Colisión
Roma.—Se ha efectuado por los estudiantes una manifestación escolar a favor de la guerra.

Como los socialistas son contrarios a ella, hubo una fuerte colisión entre estudiantes y socialistas, resultando varios contusionados. Bombardeo

Roma.—La flota italiana que opera en el mar Rojo ha bombardeado la ciudad de Cheisay y el puerto de Moka, causando en una y otro gran desesperfectos.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 1 a las 22
Mitin escolar
El próximo lunes tendrá lugar en el «Cris Park» un mitin organizado por los escolares de estos centros docentes.

Niño muerto por un tranvía
Este medio día en la Puerta del Angel un niño llamado Pedro Pareta, de diez años de edad, subió a la parte postera de un coche, pero al ver que el cochero lo notaba saltó, con tan mala suerte que cayó bajo las ruedas de un tranvía que le destruyó la cabeza.

¿Unión de conservadores y regionalistas?
Se ha hablado aquí con insistencia de la posible unión de los regionalistas con los conservadores y hasta ha habido algún diario que se ha hecho eco de la noticia.

Ello no obstante créese que se trata tan solo de una fantasía desprovista de fundamento. Reparación de «La Prensa»

Hoy ha vuelto a aparecer el periódico «La Prensa» que aquí venía suspendido. Ahora será periódico vespertino.

Moret a Barcelona.—Gestiones
Los amigos políticos que tiene en esta el presidente del Consejo señor Moret, están haciendo gestiones para que éste desde Zaragoza venga a Barcelona para dar una conferencia.

Parece poco probable que consigan su deseo. El «Correo Catalan» denunciado

Ha sido denunciado el periódico carlista el «Correo Catalan» por insertar en sus columnas conceptos injuriosos para el Gobernador civil de la provincia.

Muerto por un tren
Un pescador que tenía su domicilio en la barriada de Pekin al travesar el paso a nivel de la línea del litoral, en las inmediaciones de su casa, tuvo la desgracia de que le arrollara el tren, matándole.

Comida en honor del Embajador de Inglaterra
Esta noche en el consulado de Alemania se ha celebrado un banquete en honor del Embajador de Inglaterra.

Asisten a él distinguidas personalidades. Preparando una Asamblea

En el Palacio Episcopal se dará comienzo a una serie de reuniones preparatorias de la Asamblea diocesana que aquí ha de celebrarse. Acuerdo entre los fabricantes de hilados

Los fabricantes de hilados para géneros de punto, que hasta ahora combatíanse mutuamente por cuestión de arancel, después de laboriosas gestiones han conseguido llegar a un acuerdo.

Como consecuencia una comisión irá a Madrid para pedir la modificación de la tarifa. Legión de ingenieros

Comunican de Tiemp que en toda aquella comarca se nota mucha agitación a causa de haberse presentado allí una verdadera legión de ingenieros extranjeros con objeto de estudiar sobre el terreno la captación de las aguas del Neguera Palerassa para desviarlas hacia Manresa.

Prepárase un mitin monstruo de protesta, pues la realización de tal proyecto irrogará grandes perjuicios a dicha comarca. CORRESPONSAL

Teatro Lírico
Debut de la Compañía gimnástica, cómica y mímica.
Entrada general 0'52 pts.

Teatro Polvorín
Función para hoy a las seis y cuarto.—Venus Kursaal Molinos de viento.
Entrada general 0'17 pts.
A las nueve.—Lirio entre espigas, Venus Kursaal y La Corte de Furón.
Entrada general 0'22 pts.

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen

Constituido de magnesia purísima, calcinada, pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños. Útilísima en la estitiques habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc. Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACÉUTICO, Palma

De venta en todas las farmacias

GRANDES ALMACENES "BON MARCHÉ"

Plaza del Mercado, 14, 15, 16 y 17, y calle Santacilia, 8, 10 y 12

Entre la Iglesia de San Nicolás y el Grand Hotel

EL GRAN CHICH DE LA MODA

Grande surtido en lanería, sedería y algodones, de gran fantasía.—Para Caballeros se han recibido los géneros de novedad, paños ingleses para trajes y abrigos.—Gran surtido en confecciones de abrigos para señora y niños, modelos especiales de las mejores casas extranjeras.—Gabanos, perdesus sobretodos capotes, pellizas etc.—Mercería, adornos última novedad.—Sombreros para señoras, se han recibido los modelos para la temporada. Talleres de sastrería modistería, camisería, corsetería y sombreros para señoras.—Casa acreditada en modas, esmerada confección y economía.

TEMPORADA DE INVIERNO

PRECIO FIJO

EL VERDADERO JARABE PAGLIANO

el mejor depurativo y refrescante de la sangre, del Prof. ERNESTO PAGLIANO - Nápoles - Calata S. Marco, 4

NB. Para pedidos, instrucciones y cartas, dirigirse DIRECTAMENTE a nosotros, en Nápoles, ó a Don Miguel Bestard Vich, Plaza Cuartera 2 y 4.

INSCRIPTO EN LA FARMACOPA OFICIAL DEL REINO DE ITALIA

Premiado con medalla de oro en las grandes Exposiciones Internacionales de Milán 1909 - Buenos Aires 1910

LÍQUIDO, EN POLVO Y EN TABLETAS COMPRIMIDAS (PILDORAS)

ÓPTIMA CURACIÓN DE OTOÑO Y PRIMAVERA

Nuestra especialidad está en uso, se conoce y se aprecia altamente en todo el mundo.—Padir siempre PRECISAMENTE nuestra marca en rubio, azul y oro legalmente depositada. Rechazar las falsificaciones, que se venden baratas y son muy dañosas a la salud.

Cuevas dels Hams.--Manacor

Visite Vd. estas deliciosas cuevas, las más suntuosas de la isla, las más ricas en bellezas, las mejor iluminadas, (únicas con luz eléctrica) y las que más ventajas ofrecen al turista.—Ida y vuelta en un mismo día.—Servicio de automóvil a precio convencional para visitar dichas cuevas y las de Artá y carrujes gratis en la estación de Manacor.—Precio de entrada de una ó dos personas 5 pesetas y 250 pesetas por cada persona de aumento.—Estas cuevas van en combinación con un restaurante de Porto Cristo y se garantiza la economía y el esmero.

EMULSION FORCADA

El más eficaz reconstituyente para niños débiles, anémicos, desgastados, tardíos en andar, etc. Garantiza su gran eficacia el Primer Premio con el que la laureó en su concurso de Emulsiones el Colegio de Farmacéuticos de Barcelona.

BICICLETAS
PATINES
ACCESORIOS
REPARACIONES

REPRESENTANTE
para las BALEARES
Agustín Estrella
Apuntadores, 12
Palma de Mallorca

A. SANROMÁ
Balmes, 62
BARCELONA

Nodrizas Se desea encontrar criatura para lactar en casa de sus padres, edad 25 años y leche de cinco meses. Informarán en casa de Antonia Payras, calle del Tesorero, número 16, en La Puebla.

Se desea vender una caldera vertical al de hervidores, de ocho caballos y una máquina horizontal de seis caballos en muy buen estado. Darán razón en el molino de "San Comparto" de San Servera.

Criadas si desean colocación en buenas casas para servir, diríjase a la calle de Tierra Santa, 11, en el suelo izquierdo.

Se vende ó se alquila un espacio local con máquina en caldera a vapor, con abundancia de agua. Informarán "Casa Anunciadora", Palacio, 8.

Se desea vender un taller de cerrajería con un troquel y una máquina palanca para cerradores. Diríjase a Juan Vicens, calle del Mar, número 2 en Felanitx.

SELLOS DE GOMA Se confeccionan con gran variedad de modelos y dibujos y a precios limitadísimos en la imprenta de Amengual y Muntaner, Cadena, 2 y Conquistador, 30.—Palma de Mallorca.

PDSTALES ARTÍSTICAS Y CON VISTAS Hay en existencia en la "Casa Anunciadora" Palacio, 8, un inmenso y variado surtido de todas clases.

Navigazione Generale Italiana
y la Veloce

Vapores directos y rápidos para Buenos Aires por los nuevos y veloces vapores.
Próximas salidas de Barcelona
UMBRIA, 26 Noviembre. ARGENTINA, 14 Diciembre.
DE VITTORIO, 1 Diciembre. SARDEGNA, 25 Diciembre.
ITALIA, 3 Diciembre. SAVOIA, 6 Enero.

COCINA ESPAÑOLA
E los vapores de reciente construcción reúnen todas las comodidades y reciente confort necesarios en todas sus clases, contando con camarotes de lujo, biblioteca, jardín de invierno, sala de música, salón para niños, peluquería, comedores, cuartos de baños, luz eléctrica, ascensor y telegrafía Marconi.
Los pasajeros de 3.ª clase van alojados en dormitorios ventilados é higiénicos, lavabos, comedores, con mesa, etc.
Para cartas y despacho de pasajes dirigirse a los señores SALOM y RULLAN, Plaza de la Libertad, 2, (frente al Borne) Palma.

LINEA PINILLOS
Viaje extraordinario y directo para MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES
Saldrá de Barcelona el día 10 de Diciembre, el magnífico vapor

CATALINA
a mi tiempo carga y pasaje para dichos puertos.
Vapores directos de este puerto para los de las Antillas para Canarias, Puerto Rico, Habana, Santiago de Cuba y Matanzas, saldrá de este puerto fijamente el día 14 de Diciembre, el vapor

MIGUEL M. PINILLOS
Admite carga y pasaje para dichos puntos.
NOTA.—Se suplica a los señores cargadores se sirvan pasar aviso de la carga que tengan que embarcar para reservarle la cubia necesaria.
Para carga, pasaje y demás informes dirigirse a los representantes de la Compañía Sres. PLAZAS Y PIZA Y C.ª, S. en C. San Juan, 20, Palma.

NICOLAS TICOULAT
DENTISTA
Dentaduras, orificaciones y empastes.
Precios económicos.—Calle Pelaires, número 122

VIAS KOPPEL

FERROCARRILES PORTATILES

Alquiler y venta de

- Vias
- Vagonetas
- Cambios
- Placas
- Locomotoras



Depósito: Barcelona, Ancha, 24

Despacho: Barcelona, Plaza Antonio Lopez, 15, pral.

Vias-Placas-Machacadoras-Locomotoras-Vagonetas Cambios-Mormigoneras-Perforador

LLOYD SABAUDO

El día 1 de Diciembre, saldrá de Barcelona directo para

BUENOS AIRES

el nuevo vapor de gran marcha

TOMASO DI SAVOIA

realizando la travesía en QUINCE DIAS.

Camarotes espléndidos en 1.ª clase.—Tres puentes de paseo.

Jardín de invierno.—Telegrafía Marconi.

Segunda clase económica, a precios reducidos.

TERCERA CLASE

Permiterías higiénicas, lavabos, comedores con mesa.

COCINA ESPAÑOLA

El día 22 de Diciembre, saldrá para el mismo punto el vapor

PRINCIPE DI UDINE

Para informarse en Palma: calle de Mar, 49 1.º.

Servicios de la Compañía Transatlántica

Salidas de Barcelona

- El 3 Dto., el vapor Leon XIII para Montevideo y Buenos Aires.
- El 10 " » Legazpi " Pue to Rico, Habana, Veracruz y Puerto Limón y Colón
- El 15 " » I de Pausy " Fernando Póo y costas en las Palmas y otros
- El 25 " » Montevideo " New York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.
- El 6 " » Alicante " Génova, Port Said, Suva, Colombo, Singapore, Ho I'o y Manila.

Admitiendo carga y pasaje. Informarán los señores Jaime M. Granada, S. en C., Plaza Antonio Maura, número 4.



LLOYD ITALIANO

Compañía de vapores rápidos y directos entre

BARCELONA Y BUENOS AIRES

VIAJES EXTRAORDINARIOS y especial para pasajeros de 3.ª clase con amplios camarotes, grandes comedores con mesa, departamentos para Sras. y niños, baños, agua fresca, luz eléctrica y demás comodidades propias de estos modernos Transatlánticos.

Próximas salidas

15 Diciembre P. M. FALDA. 20 Diciembre CORDOVA

Verdadera cocina española

Para pasaje de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, dirigirse a las oficinas de la Compañía, Jardín de la Reina, 17, (esquina Pelaires).

Caldo MAGGI 10 CUBITOS

Desconfíese de las imitaciones. Cruz Estrella.

Tipo-litografía de Amengual y Muntaner